



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Es fundamental tomar conciencia de la importancia del cuidado del medioambiente, ya que las actividades humanas han aumentado dramáticamente y han afectado irremediablemente la diversidad biológica de algunos ecosistemas.

Los elementos que constituyen la diversidad biológica de un área son los reguladores naturales de los flujos de energía y de materia. Estos cumplen una función importante en la regulación y estabilización de las tierras y zonas litorales. Por ejemplo, en las laderas montañosas, la diversidad de especies en la capa vegetal conforma verdaderos tejidos que protegen las capas inertes subyacentes de la acción mecánica de los elementos, como el viento y las aguas de escorrentía.

La biodiversidad juega un papel determinante en procesos atmosféricos y climáticos. Muchos intercambios y efectos de las masas continentales y los océanos con la atmósfera son producto de los elementos vivos (efecto albedo, evapotranspiración, ciclo del carbono, etc.). Se trata de uno de los factores determinantes en los procesos de recuperación y reconversión de desechos y nutrientes. Además, algunos ecosistemas presentan organismos o comunidades capaces de degradar toxinas, o de fijar y estabilizar compuestos peligrosos de manera natural.

El desequilibrio en estas relaciones ya ha demostrado tener consecuencias negativas importantes. Esto es aún más evidente con los recursos marinos, donde la mayoría de las fuentes alimenticias consumidas en el mundo son capturadas directamente en el medio. La respuesta a las perturbaciones naturales o antrópicas tiene lugar a nivel sistémico, mediante vías de respuesta que tienden a volver a la situación de equilibrio inicial, menos vulnerable, por cuanto el estado del sistema depende de las interrelaciones entre especies. La desaparición de cualquiera de ellas es menos crucial para la estabilidad del conjunto que en ecosistemas menos diversos y más marcados por la dominancia.

Por ello, los Estados, las instituciones públicas o privadas, deben promover y fomentar iniciativas como los proyectos Raíces y Brotes de la doctora Jane Goodall. Sus miembros participan como individuos en grupos comunitarios que integran una red global basada en el interés común por el futuro de nuestro planeta. Con este fin, organizan y llevan a cabo proyectos basados en intereses particulares del grupo, recursos disponibles y preocupaciones de su comunidad.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Guiados por un enfoque positivo y activo, Roots & Shoots -dedicado a inspirar hoy a los líderes de mañana- motiva a los jóvenes no sólo a aprender sobre los problemas que afectan a nuestras comunidades locales y globales, sino que también les ayuda a diseñar, liderar e implementar sus propios proyectos.

El Instituto de Jane Goodall fue creado en nuestro país para hacernos partícipes en forma directa de un movimiento global por la protección del medioambiente, canalizando y concientizando sobre los cuidados y recaudados inherentes a una convivencia sana con nuestro planeta.

Por ello:

Autor: Pedro Pesatti.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés educativo, global, medioambiental y humanitario, el Programa "Roots & Shoots" -Raíces y Brotes- del Instituto de Goodall Argentina, una red global basada en el interés común por el futuro de nuestro planeta.

Artículo 2°.- De forma.